

Directeur de publication : Pierre Guégan, Maire
Rédaction et photos : commission communication, adjoints
Tirage : 1 200 exemplaires
Imprimé par E2P imprim' Locminé

Vie municipale

Jumelage avec Vinassan



Depuis 2018, des liens se sont créés avec une commune de l'Aude : VINASSAN.



L'officialisation d'un jumelage s'est faite à Plumelin, l'an dernier, lors de la venue d'une délégation de Vinassannais. Cette année, durant le week-end de l'Ascension, une délégation d'élus et présidents d'associations de la commune de Plumelin a été accueillie à son tour à Vinassan et reçue chaleureusement par la population. Des visites du territoire ont été organisées. Ce fut encore un moment riche d'échanges. Les liens qui se sont fixés entre ses deux communes sont forts et chaleureux. Un comité de jumelage va se mettre en place prochainement afin de développer de façon active et dynamique ces échanges. Si vous souhaitez le rejoindre, vous pouvez contacter la mairie.

Un nouveau conseiller municipal



Depuis le 6 mai, David DAUMER remplace Isabelle LE BOULIER comme élu du conseil municipal. David exerce la profession de policier motocycliste sur le secteur de Lorient.

Instruction d'urbanisme

Particuliers et professionnels, facilitez vos démarches grâce au Guichet Numérique des Autorisations d'Urbanisme. Profitez d'une solution simple, accessible et sécurisée pour vos démarches en matière d'urbanisme. Déposez vos projets de constructions et d'aménagements en un clic sur le site : <https://gnau.megalix.bretagne.bzh/cmc/gnau/#/>

Inauguration de la stèle Jean Raby le 8 mai



C'est à l'occasion de la cérémonie du 8 mai que la stèle de Jean RABY, déplacée d'une cinquantaine de mètres en août 2019, a été inaugurée en présence d'un représentant du 3^e RIMA de Vannes, des sapeurs-pompiers et jeunes sapeurs-pompiers de Locminé, des élus, du CMJ et l'association d'anciens combattants. Jean Raby, membre des FFI de la 17^e compagnie de l'Armée secrète, a été exécuté à cet endroit le 6 juillet 1944 après avoir été arrêté et torturé lors de la rafle de Locminé le 3 juillet 1944. Il avait 21 ans. Sur place, une plaque explicative a été dévoilée par Pierre Guégan, Maire, et Jo Dréano du Souvenir Français.



Vie locale

Portail famille : les réservations sont ouvertes !

Vous pouvez d'ores et déjà inscrire votre(s) enfant(s) à la garderie et au restaurant scolaire sur le portail famille à l'adresse suivante :

espace-citoyens.net/plumelin.

En cas de difficultés, une permanence est prévue le **mercredi 23 août de 9h à 12h en Mairie**. Plus d'infos : mairie-plumelin.fr



Les écoles

École Saint-Melaine

- Une fin d'année scolaire bien occupée !



Sortie scolaire à l'école d'autrefois de Bothoa

À l'école Saint-Melaine, le travail sur les grandes périodes historiques s'est poursuivi. Une « Semaine d'autrefois » a été organisée du 5 au 9 juin. Au programme : découverte de la cuisson traditionnelle du pain dans un four à bois, rencontre avec les sœurs de Kermaria pour parler de l'école d'autrefois, préparation du far breton au restaurant scolaire, jeux bretons traditionnels, photos à la manière de Doisneaux... le tout en blouses d'écoliers d'autrefois !

L'école a également participé au défi des « 10 jours sans écrans de loisirs ». Les élèves ont été sensibilisés et ont participé aux nombreuses activités pour apprendre à s'amuser sans faire appel aux écrans. Ils en ont aussi profité pour faire du sport lors de rencontres sportives : athlétisme, olympiades, tournoi de rugby...

Les élèves de CM2 ont passé l'examen de Cambridge. Une cérémonie de remise des diplômes a été organisée avec tapis rouge, toge et chapeau de diplômé !

Pour clôturer cette année scolaire en beauté, les élèves ont bénéficié de sorties scolaires. Les classes de la maternelle au CP se sont rendus au château de Suscinio (visite, atelier d'archéologie...) et les élèves de CE/CM ont passé la journée au Puy du Fou.

• Informations

La directrice se tient à la disposition des familles pour toute inscription et visite de l'école. N'hésitez pas à la contacter au 02 97 44 11 39 ou par mail à l'adresse suivante : ec056.stme.plumelin@enseignement.catholique.bzh

École Marc Chagall

- Des projets fédérateurs et le label Euroscol

Les élèves de l'école Marc CHAGALL ont participé à de nombreux projets fédérateurs comme la mise en place d'ateliers sur le thème des Etats-Unis et les après-midis des talents lors du défi 10 jours sans écrans.

Pour compléter ces projets d'école, de nombreuses activités ont fleuri au sein des classes : initiation à la langue galloise, ateliers de sculptures en béton cellulaire, poursuite de l'exploitation du jardin pédagogique de l'école et projet « Breizh Bocage ».

Des sorties pédagogiques ont été proposées à tous et les apprentis aventuriers de CE-CM sont partis une semaine à l'assaut des montagnes et volcans d'Auvergne.

Suite à l'engagement de toute l'équipe pédagogique à l'international, l'école a reçu le label Euroscol.



• Rentrée scolaire 2023

La rentrée scolaire aura lieu le lundi 4 septembre 2023 à 8h40. Les horaires sont les suivants : 8h50-12h00 et 13h30-16h20 (accueil 10 minutes avant le début des cours).

Un temps d'accueil sera proposé, le samedi 2 septembre de 10h à 12h, aux élèves entrant en TPS/PS accompagnés de leurs parents. Les familles concernées recevront une invitation. La directrice se tient à disposition des familles pour toute inscription et information concernant la rentrée. Vous pouvez la contacter au 02 97 44 14 26 ou par mail ec.0560256z@ac-rennes.fr

Semaine Bleue du 2 au 8 octobre

La Semaine Bleue est l'occasion de promouvoir des rencontres intergénérationnelles afin que les compétences de l'un soient partagées et enrichissent l'autre ; elle permet de faire du lien entre anciennes et nouvelles générations. Pour cela, nous avons besoin de vous : grands parents, retraités. Nous aimerions organiser des moments de partage avec les enfants des écoles en se basant sur ce que VOUS aimeriez leur transmettre, que ce soit par le biais d'une activité culturelle, manuelle, intellectuelle, physique, artistique ou toute autre. Cela vous intéresse ? Contactez Julien, notre animateur communal par téléphone, par mail (animation@plumelin.bzh) ou directement à la mairie.

GM Journal

Le JOURNAL ANNUEL
du CONSEIL MUNICIPAL
des JEUNES !

Directeur de publication : Pierre Guégan, Maire
Rédaction et photos : Conseil Municipal des Jeunes
Tirage : 1 200 exemplaires - Juillet 2023
Imprimé par E2P imprim' Locminé

EN VISITE À LA STRUCTURE « Au petit bonheur » de KERMARIA



En ce mercredi ensoleillé du 05 avril, nous avons rendu visite à la structure « Au petit bonheur » qui dépend de l'association Perrine Samson de Kermaria. Nous avons été accueillis par une partie de leurs membres dans les jardins de la propriété.

Cette structure, qui existe depuis 4 ans, a été créée afin de rompre la solitude et l'ennui des aînés. Elle ouvre ses portes aux personnes autonomes, qui ont « toute leur tête », et qui sont âgées de plus de 60 ans. Les membres, au nombre de 26 au total, proviennent des alentours : Locminé, Bignan, Buléon, Moustoir-Ac, Saint-Jean Brévelay... et se retrouvent jusqu'à trois fois par semaine (les lundi, mercredi et vendredi) dans une très bonne ambiance. Ils déjeunent tous ensemble, de 12h à 13h30, grâce à la cuisine de Kermaria qui leur prépare de bons repas.

Dorinne, l'animatrice et Jocelyne, une bénévole, proposent diverses activités aux seniors : canevass, tricot, jeux de cartes ou de société, balade dans le parc, danse, vélo, dessin, peinture, loto, Mölkky ainsi que des cours d'informatique proposés par la mairie. « Au petit bonheur » est une petite structure et ses membres souhaitent qu'elle le reste. Les adhésions se font généralement par le « bouche à oreille ». L'animatrice rencontre les personnes intéressées à leur domicile ou à Kermaria. Suite à l'entretien, un dossier doit être déposé.

A la fin de la rencontre, nous avons partagé un goûter tous ensemble dans la bonne humeur et nous avons convenu de nous revoir bientôt.





À la rencontre de L'Accueil Solidarité, partenaire de La Banque Alimentaire

CMJ : Qui a créé La Banque Alimentaire en France ? Et Accueil Solidarité à Locminé ?

AS : Le fondateur de la Banque alimentaire en France s'appelle Bernard DANDREL, un ancien banquier. Elle existe depuis 1984.

L'Accueil Solidarité de Locminé a vu le jour en 1996 et Mme CHANONY en est la fondatrice.

CMJ : Quel est le rôle de l'association ?

AS : La première activité de l'association est la distribution de produits alimentaires pour les personnes en situation précaire.

Nous proposons aussi des activités communes, comme des pique-niques, afin de rassembler les différentes communautés.

L'écoute des personnes en difficulté fait également partie de notre rôle.

CMJ : Aujourd'hui, qui est le président de l'association ?

AS : Nous sommes deux présidentes : Mme Christiane Rio et Mme Sylviane JAGO.

CMJ : Combien êtes-vous dans l'association ?

AS : Nous sommes 50 personnes au total et toutes sont bénévoles. Chaque semaine environ 35 personnes sont nécessaires dans les locaux de l'association et 150 personnes lors des périodes de collectes.

Beaucoup d'hommes sont arrivés au sein de l'association et leur aide est précieuse pour porter les marchandises.

Nous n'imposons pas de permanences aux bénévoles. Ces derniers s'inscrivent sur le planning quand ils sont disponibles.

CMJ : Quel type de choses récoltez-vous (nourriture, habits,...) ?

AS : Nous récoltons des produits alimentaires, des produits d'hygiène, et des produits d'entretien. Par contre, nous ne recueillons ni vêtements, ni jouets.

Les produits viennent de La Banque Alimentaire, de grandes surfaces (les invendus), de l'Union Européenne (produits FEAD), de boulangeries, ainsi que de dons directs de particuliers à particuliers (œufs, pomme de terre, champignons,...).

CMJ : Combien récoltez-vous de nourriture par an ?

AS : L'association récolte en moyenne 80 tonnes par an. Cela représente en moyenne 6,3 Kgs de nourriture distribués par semaine et par personne.

CMJ : De quelles communes viennent les bénéficiaires ?

AS : Les bénéficiaires viennent de CMC (centre Morbihan communauté) ainsi que de la Chapelle-Neuve. Ils se déplacent jusqu'à nous par leur propre moyen ou font appel à une assistante sociale.



CMJ : Combien de personnes, ou de familles, aidez-vous toutes les semaines, tous les ans ?

AS : Nous venons en aide à 200/220 familles par an. Chaque mardi, le jour de la distribution, 95 familles se présentent à l'association. Cela représente environ 300 personnes dans le besoin.

Beaucoup d'entre elles sont monoparentales. On reçoit aussi des personnes qui ont un travail mais qui n'y arrivent pas.

Il est très important de respecter la confidentialité des bénéficiaires et de ne pas porter de jugement.



CMJ : Quelles sont vos prochaines actions ?

AS : Fin novembre a lieu la grande collecte. Nous avons besoin de 120 à 150 personnes. Nous avons aussi mis en place un atelier coiffure une fois par mois. Et puis, pour la première fois nous serons présents lors du forum des associations de Locminé.

Le plein de projets !

Organisation de la
chasse à l'œuf

Jusqu'au
28 août, le CMJ
organise un concours de
dessins sur le thème de l'été.
Déposez vite votre dessin à la
médiathèque !

Infos et règlement :
mairie-plumelin.fr

Participation à la
cérémonie du 8 mai

Organisation de la
boum d'Halloween



Héros Écolos :
nettoyage du bourg



Vos conseillers



Rose ALLAIN
9 ans



Emy DIBOUES
9 ans



Nolann DUARTE
BELLEC - 10 ans



Eliott ELUARD
HAGRON - 9 ans



Timeo GRANDIN
11 ans



Rose GUILLAUD
9 ans



Chloé KERDAVID
11 ans



Konogan LE BOURNE
LANDOUSIE - 10 ans



Chloé LE HENANFF
9 ans



Lya LE HOUEZEC
9 ans



Ewen LE PREVOST
10 ans



Ilan LIDURIN
10 ans



Alexandre
RENAUDEAU - 11 ans



Jade SAMSON
9 ans



Jade TECHER
10 ans



Retour sur les « 10 jours sans écrans de loisirs »

Bravo aux enfants et encadrants scolaires pour avoir relevé le « défi des 10 jours sans écrans » ! Sans tomber dans le bien ou le mal, les écrans font partie de notre quotidien. En parler, c'est déjà s'interroger sur la place qu'on leur donne, dans nos vies quotidiennes. Les animations proposées du 23 mai au 1^{er} juin ont permis aux Plumelinois de découvrir ou redécouvrir une vie sans écran. Des activités sportives (olympiades inter-écoles, marches, pétanque, karaté, yoga, vélo, tournois sportifs,...), de loisirs (jeux de société, rempotage, théâtre,...), de réflexion (mots

croisés, jeux de logique,...) ont été proposées durant toute la période par la commission jeunesse et le Conseil Municipal des Jeunes.

Merci à Julien Lemerrier, animateur communal et à Stéphanie Barrault, conseillère numérique, pour leur implication à la bonne réalisation de ce projet.

Merci aux associations d'avoir partagé leurs passions ainsi qu'aux animateurs de l'EHPAD, la Maison des Jonquilles et Au P'tit Bonheur pour leur participation à la dictée et aux mots croisés avec leurs résidents.



Centenaire de l'école Saint-Melaine

L'école Saint-Melaine a ouvert ses portes à Plumelin le 1^{er} octobre 1923, elle fêtera donc ses 100 ans cette année !

Pour cette occasion, une belle fête sera organisée le samedi 16 septembre prochain à l'école. Au programme dès 10h30 : messe suivie d'un vin d'honneur et d'un repas sur réservation. Dans l'après-midi, des ateliers divers seront proposés : visite d'une classe reconstituée à l'ancienne, exposition photos, calligraphie, dictée, piquage, jeux anciens...

Succès de la color race organisée par l'école Marc Chagall

Le 14 mai dernier, ce sont 220 personnes de 6 mois à 82 ans qui se sont réunies au stade de Plumelin pour participer à la deuxième édition de la color race « Les couleurs de Chagall » organisée par l'amicale laïque de l'école Marc Chagall et en partenariat avec l'association « le sourire de Breizh d'Ilyes ». Le bureau de l'amicale remercie les bénévoles et les partenaires qui ont aidé au bon déroulement de cette journée ainsi que tous les participants en espérant vous retrouver encore plus nombreux l'année prochaine !

Club de la Gaité



Déjà six mois sont passés, plusieurs nominations ont eu lieu au sein du Club. Rémi Jouanno a souhaité laisser la place de vice-président et continuera à nous suivre tous les 3^{èmes} jeudis du mois et à fréquenter le Club. Nous avons amélioré les lots du loto faisant suite à la demande des adhérents. Nous travaillons tous pour que nos rencontres soient les plus récréatives et divertissantes que possible. De nouveaux adhérents sont venus nous rejoindre, ce qui nous permet de diversifier nos activités. Nous vous souhaitons un bel été et à très vite au club seniors La Gaité Plumelin !



Bienvenue aux bébés 2022 et aux nouveaux arrivants !



Les bébés nés en 2022 ont été honorés le vendredi 2 juin à la salle Léon Le Tutour lors de la cérémonie « Un enfant, un arbre ». Ce même jour, les nouveaux résidents arrivés en 2022 sur la commune de Plumelin ont pu rencontrer les élus de la municipalité et les responsables associatifs de la commune. Ce moment de rencontre a permis de mieux connaître la commune et de partager un moment de convivialité.

Plan canicule

N'attendez pas les premiers effets des fortes chaleurs.



MAUX DE TÊTE



CRAMPES



NAUSÉES

Protégez-vous



RESTEZ AU FRAIS



BUVEZ DE L'EAU

EN CAS DE MALAISE, APPELEZ LE 15

Pour plus d'informations : 0 800 06 66 66 (appel gratuit) meteo.fr #canicule

Un registre nominatif ouvert par la Mairie permet d'identifier les personnes âgées ou handicapées isolées qui peuvent en cas d'urgence avoir besoin d'une aide sanitaire ou sociale.

Si vous vous sentez concerné ou si vous avez une personne dans votre entourage qui peut être concernée, vous pouvez contacter la Mairie

au 02 97 44 10 75.

Médiathèque. Fermeture estivale

La médiathèque sera fermée le samedi 15 juillet ainsi que du 31 juillet au 20 août. N'hésitez pas à faire le plein de livres avant votre départ en vacances !

Travaux

Ouverture du pumtrack



Les travaux d'installation du pumtrack, réalisés par l'entreprise Colas, avancent rapidement à proximité du City-stade. Le parcours en boucle, constitué de bosses et de virages relevés, peut être utilisé avec différents équipements sportifs : BMX, trottinettes, rollers, etc. L'utilisation du casque sera fortement conseillée. L'ouverture du site sportif est prévue durant l'été à venir.

En bref

Local communal rue de la mairie

Les travaux de cloisonnement, électricité et plomberie sont réalisés par les agents de CMC. Ce local situé 3 rue de la Mairie va accueillir deux podologues début septembre.

Aire de camping-car

Ouverture prévue durant l'été

Voirie communale

Finalisation du plan 2023 pour un budget de 95 000€.

Loisirs

En avant pour Loisirs Jeunes !

Argent de poche (le matin)

- Lundi 3 au vendredi 7 juillet
- Lundi 24 au vendredi 28 juillet

Loisirs Jeunes du lundi 3 au vendredi 28 juillet

Un mini-camp « Aventure », les 12 et 13 juillet à Camors : accrobranche, balade en vélo, Quick Flight...

Et aussi des activités prévues : journée pétanque, Run and bike avec Team Fun Tri, soirée « casino », initiation percussion africaine, fabrication d'attrape-rêves et plein d'autres d'activités pour satisfaire tout le monde.

INFOS & INSCRIPTIONS
Julien LEMERCIER
Animateur
animation@plumelin.bzh
mairie-plumelin.fr

Tous dans le Bourg !



Plum'activ vous donne rendez-vous le samedi 26 août, à partir de 19h, face à l'église, pour clôturer, tous ensemble, la saison estivale autour d'un cochon grillé. Dans la bonne ambiance habituelle, nous vous proposons de vous divertir grâce à un Fest noz et aux Années 80 proposés par l'association.

Accueil de Loisirs à Locminé

L'accueil de loisirs ouvrira ses portes le lundi 10 juillet, et ce jusqu'au vendredi 1^{er} septembre dans les locaux de l'école Notre Dame du Plasker à Locminé. Le thème de l'été 2023 est « Les petites canailles en vadrouille ».

Nouveau ! Un camp pour les 9-12 ans est proposé à Saint-Pierre Quiberon du 25 au 28 juillet.

Toutes les infos : espace-citoyens.net/locmine

Terre de Jeux 2024



La commune a obtenu le label Terre de Jeux 2024 en vue des prochains Jeux Olympiques à Paris. Ainsi des actions sportives vont être organisées jusqu'en 2024. Sur nos différents équipements sportifs, des animations seront mises en place pour découvrir des activités sportives, comme le rugby, le roller, l'escrime et le cyclisme. Julien, notre animateur communal, sera le guide sur ces animations. L'ouverture du pumtrack fera aussi partie de ces actions, avec quelques surprises.

Pour plus de renseignements, n'hésitez pas à contacter Julien : animation@plumelin.bzh

Agenda

Programme sous réserve

JUILLET

8 Jusqu'au 27
Expo. Concours Maisons Fleuries *hall de la Mairie*

21 Caravane Terre de Jeux (skate, rugby, roller, escrime, cyclisme) *salle Jean Corlay*

29 Jusqu'au 31 août
Expo. « A fleur de trottoir » *hall de la Mairie*

AOÛT

6 Noces bretonnes
Saint-Jean du Poteau

20 Pardon de *Saint-Quidy*

26 Tous dans le Bourg !

SEPTEMBRE

4 Rentrée des classes

16 100 ans école Saint-Melaine

17 Randonnée gourmande par l'école Marc Chagall

23 Inauguration du pumtrack, de l'aire de pétanque et du stade